
2023 年 11 月
25日，也就是申花
战胜山东泰山拿到
足协杯冠军的那个
晚上，徐峰做了一
个梦，在梦里，他好
像又看到了 30 年
前的那个自己。

“那会儿还是
个热血沸腾的小年
轻，冲劲十足，就像
用抢逼围刚刚在中
国职业足坛打出一
片天地的那支上海
申花队，想法特别
简单，就是喜欢申
花，支持申花，很少
去想申花之外的事
情。”刚刚过去的这
个周末，徐峰作为
上海申花蓝魔球迷
会的代表，到贵阳
参加了中科云智控
股集团主办的全国
球迷大会，与来自
全国各地的 39 家
球迷协会代表以及
各路媒体一道，共
同为如何打造球迷
专属的生态平台、
助力贵州足球发展
这些话题献言献
策，并且对贵州省
体育旅游作了推
荐。“如果说那个时
候只在意申花的
话，现在会更加全
面，甚至是从足球
之外的角度来看足
球，希望能够力所
能及地为中国足球
做一点事情。”

“未来稳定在豪门行列”
对话蓝魔球迷会徐峰，忆往昔峥嵘岁月稠
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作为“蓝魔”球迷协会的会长，“申
花”这两个字，早就已经跟徐峰

“密不可分”了，尤其是在 30周年这么
特殊的日子里，而他对申花走过的 30
年的回忆，也是从“蓝魔”这个名字的
由来开始的。

东方体育：为什么会用“蓝魔”这
个名字？

徐峰：取名“蓝魔”，是因为在1999
年的奥运会预选赛，我们中国国奥队
主场打韩国国奥队。那场比赛是1比1
打平了，然后在上海八万人体育场，也
就是中国国奥队的主场，当时有六万
多中国球迷，韩国红魔来了四五百人，
但是整场的氛围是韩国红魔球迷完全
把中国球迷给盖住了，给压制住了，不
管是口号声还是助威声，韩国红魔球
迷的声音响彻全场。那场比赛就给我
和我们球迷会的秘书长小付留下了非
常深刻的印象，同时也受到了启发，并
且决定要成立一个我们自己的球迷协
会，当然我们那时的出发点是支持地
方的球队，也就是上海申花队。然后
就从1999年底开始准备，在2000年的
时候，在申花第一个主场比赛，把“蓝
魔”的大旗和横幅挂在了体育场里
面。为什么是要取“蓝魔”这个名字？

因为蓝色代表青春，我们当时都非常
年轻，代表着青春，有活力、有激情，当
然也在一定程度上参照了韩国的红魔
球迷会，确实也有这方面的原因。当
然了，我们最希望的就是穿着蓝色球
衣的申花队能够拥有魔力，每场比赛
都能取得胜利。

东方体育：还记得自己看的申花
队第一场比赛吗？

徐峰：我看申花队比赛很早了，是
从1994年就开始看的，当时还是老的
虹口体育场，不是现在的虹口足球
场。我记得看申花队的第一场比赛，
应该是1994年，正好是30年前，应该是
申花主场对四川全兴，申花队2比1赢
了。当时那支四川队的实力并不差
的，队里有魏群、马明宇和黎兵这样的
球员。之所以印象深刻，主要是因为
当时申花主场的气氛非常好，而且当
时四川球迷来了也挺多的，他们也创
造了全国第一次球迷包机的纪录，来
了有差不多200人，再加上本来就在上
海的，总共有两三百左右的四川球迷
到虹口来看球。然后在比赛过程中，
我记得很清楚，四川球迷他们是坐在
主席台对面看台的下层，那个时候还
没有把主客队球迷分得非常开，所以
他们的旁边就有申花球迷，二层看台

也有申花球迷，后来在球场里面还有
点小冲突。当然，那场比赛最后申花
队应该是2比1赢了，那也是我在现场
看的第一场比赛。

东方体育：30年里，申花队哪场比
赛给你留下的印象最深刻？

徐峰：30年里在主场看得最开心
的，应该是1995年申花夺冠那一年，主
场和山东泰山队那场比赛。我记得申
花应该主场是 3 比 0 吧，记得没错的
话，应该是3比0赢下来的，因为赢了
山东队之后，我们申花队就拿了那一
年的联赛冠军。那个时候，球迷会还
没有成立，我自己也在虹口体育场，就
在球迷最热闹的那块区域，当时还有
球迷带了鞭炮，就是过年时候放的那
种小炮仗，就是小孩子玩的那种非常
细的那种小的鞭炮，赢球之后就在球
场里面放，大家一起跟着喊“申花是冠
军”，特别有意思，氛围特别好，所以印
象特别深刻。现在回想起来，感觉就
跟发生在昨天一样，很多画面都会浮
现出来。

东方体育：30年里，哪场比赛是让
你看得最开心的？

徐峰：2003年时，申花主场赢了跟
当时的中远队的那场德比战，申花4比
1赢的，张玉宁上演帽子戏法。因为之
前从2002年开始，几场德比申花都是
被同城对手给压制住了，然后2003年
4比1大胜之后，很多申花球迷都特别
开心，感觉像是解开了心里的一个结
一样。虽然说大家都知道，2003年的
成绩最终没有算，但是在我心里，这场
比赛是我看得最开心的一场。

东方体育：哪场比赛让你感觉最
郁闷？

徐峰：就是今年和海港德比的这
场0比5，因为怎么说呢，其实这场比
赛的前30分钟，申花队踢得还是不错
的，甚至有一段时间，在场上还占据
着优势，感觉距离攻破对手大门就差
了那么一点点，但最终因为上半场比
赛一球落后之后，感觉申花队员在士
气上受到了比较大的影响，再加上后
来传出来的，有的队员身体出了状况，
然后又被对手打了一个反击，等到0
比2之后，整个球队在气势上面就比
较差了，最后是被对方进了五个球。
因为从今年之前的联赛来看，其实整
个2023赛季的上半阶段，申花队表现
是非常不错的，可能申花球迷的心气
都比较高，对球队有很高的心理预期，
但是那场比赛德比之后，大家都知道
的，发生了一些事情，引发了一系列的
风波，所以单从比赛来看的话，那场比
赛是非常可惜的，也是让我感觉最郁
闷的。

东方体育：在你到心目当中，有没
有一套申花队的30年最佳阵容？

徐峰：我觉得要评选30年最佳的
话，不应该只是一套阵容或者说那11
个球员。在申花队参加中国职业足球
联赛的这30年里，不管甲A还是中超，
不管名气大还是普通球员，只要你以
申花球员的名义上过场，流过血、流过
汗、拼过命，为了这支球队付出过，对
申花而言，都是最佳。同样的道理，在
这30年里，俱乐部也好，球队的教练和
工作人员也好，包括每一个关心支持
申花的人，哪怕你不去现场，没有远
征，甚至有时候可能连比赛都看不了，
但是只要你在心里默默地喊上一声

“申花加油”，我觉得你就是最佳。

徐峰在贵阳做的另外一件“大
事”，就是跟同样“想为中国足

球做点事情”的各地球迷一道，见证
了长城球迷会的诞生。“我们的宗旨
是打造真正属于中国球迷的看台文
化，团结国内任何一家支持国家男足
的中超球队协会(包括中甲和中乙球
队协会)，一起为了中国队的主场看
台文化而努力！”

东方体育：你的心目中，申花下一
个30年应该是什么样子？

徐峰：因为申花的起点比较高，
从甲A联赛刚开始就一直是沪连争
霸，成绩也一直保持在前列，接下来
首先肯定是稳定。30 年下来，全中
超也只有申花跟国安两支球队的名
字没有改过，当然山东队也从来没有

降级过，能做到这样很不容易。对申
花球迷来讲，申花队已经是大家的申
花队了，很多申花球迷就等于是把申
花当作家庭的一个成员了，对申花有
种家的感觉。

未来30年的话，我希望上海申花
队能真正地迈入豪门球队行列，除了
稳定之外，在每年的成绩上面也是需
要有一个目标，争取给申花球迷早一
点、多一点拿到联赛冠军，我想这不光
是我，也应该是每个申花球迷都希望
看到的吧！

东方体育：上周，你到贵阳参加了
全国球迷大会，并且参与组建了新的
长城球迷协会，初衷是什么？

徐峰：从职业联赛的角度来讲，
我们是蓝魔、是刀锋，还是其他球队
的球迷，但是我们也有一个共同的名

字，就是中国球迷。前面我说了1999
年国奥队那场比赛韩国“红魔球迷”
的表现，这次中国队参加世预赛亚洲
区36强赛，在深圳主场打韩国队的时
候，很多人在现场也有当年跟我差不
多的感觉，所以我们这些球迷会的朋
友就在想，怎样才能更好地组织起来，
在看台上展现出中国球迷的力量，让
人听到中国球迷的呐喊，然后刚好有
这样一个机会，中科云智控股集团邀
请全国球迷协会代表过去，大家都希
望通过一个平台，让更多人了解足
球、热爱足球、参与足球，让全国球迷
在中国足球处于低谷时团结起来，陪
伴中国国家队征战亚洲杯及世界杯
预选赛，在赛场上发出统一的声音，
展示中国球迷的凝聚力，让国足在哪
里都能感受到来自自己球迷的支持。

“全国球迷都需要一个凝聚的平台”
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